

hasta la del Municipio de Villagrán, internándose esta cordillera al Norte del Estado de Nuevo León. La formación de la Sierra Madre es esencialmente rocallosa con pendientes y precipicios escarpados por el lado Oriente, en el cual se encuentran numerosos ríos y arroyos que atraviesan en toda su extensión al Estado, hasta desembocar en el Golfo de México o en las lagunas que existen en sus costas.

De la Sierra Madre en la parte Sur del Estado, se desprenden varias cordilleras de montañas que se extienden al Suroeste, de cuyas cordilleras pueden citarse como principales las llamadas Tanchipa, Tanchagüie y la de la Colmena.

Además de la Sierra Madre y las que de ella se desprenden, existen en el territorio del Estado dos notables cordilleras, llamadas una Oriental, Tamaulipas o Sierra Central; y la otra Occidental o Sierra de San Carlos, que está situada al Occidente y próxima al lindero de Nuevo León. En la parte Occidental del Distrito del Norte, hacia los límites con el Estado de Nuevo León, se encuentra situada la Sierra llamada de los Panoranes, que corre de Norte a Sur en una extensión aproximada de 40 kilómetros y cuyas elevaciones no son de mucha importancia.

La Sierra o cordillera llamada Los Maratines, se prolonga al norte del Municipio de Aldama hasta el de Soto la Marina y cerca del de San Fernando de la Llave, encontrándose dividida por numerosas depresiones, a través de las cuales se precipitan los corrientes de los ríos y arroyos que descienden de las montañas occidentales. En el Distrito del Sur del Estado se encuentra la pequeña cordillera llamada Sierra de la Palma, que se extiende de Sur a Norte en la parte Occidental de la Municipalidad de Altamira en una extensión de 25 kilómetros. Las mayores alturas de las serranías que circundan los valles que existen en el Estado, no exceden de 3,000 metros sobre el nivel del mar.

Ciudad Victoria	320 metros.
Ciudad Ocampo	348 metros.
Villa de Jaumave	735 metros.
Ciudad Tula o Valle de Lágrimas . . .	1,155 metros.
Villa de Palmillas	1,293 metros.
Villa de Bustamante	1,718 metros.
Villa de Miquihuana	1,802 metros.

CORRIENTES Y DEPOSITOS DE AGUA

Tamaulipas es uno de los Estados de la República más favorecido de corrientes de agua permanente. Por doquier se ven cruzar las limpias aguas de sus ríos y arroyos, los cuales se aprovechan en su mayor parte en los riegos de extensas zonas de tierra destinada para la agricultura, una de las principales fuentes de riqueza pública del Estado.

Los principales ríos que corren sobre el territorio del Estado, son: el Bravo del Norte, el Conejos o San Fernando de la Llave, el Purificación o de Soto la Marina, el Guayalejo o sea el Tamesí o Tamessí, y el Pánuco.

De los ríos principales, son navegables: el Bravo del Norte, desde su desembocadura hasta más arriba del punto donde está situada Ciudad Camargo; el Guayalejo o Tamesí, desde la Barra del puerto de Tampico hasta la hacienda de Tancusneque; y el de Soto la Marina, en un punto cercano a la Barra; y de los tributarios o afluentes, es navegable el San Juan, desde un punto más arriba de Ciudad Camargo hasta en el que se une con el Bravo.

Ocampo and continues through the jurisdiction of Municipio de Villagrán as far as the northern part of the State of Nuevo León. The formation of these Andes Mexicanos is mainly of rocky mountains, with slopes and steepy precipices on the east-side, through which precipices a great number of rivers and small streams roll through the State in all its extent until they flow into the Gulf of Mexico, or into some lakes near the coasts.

On the southern side of the State some ramifications of the Sierra Madre run through the South-east side, among which we can mention as main ranges those of Tanchipa, Tanchagüie and Colmena.

Besides the Sierra Madre and its branches we should quote two important ranges of mountains: one is called under the names Oriental o Sierra de San Carlos, on the West and near the boundaries of Nuevo León. On the West-side of the Northern District is the Sierra de los Panoranes, the extent of which is about 40 kilometers from North to South, being its altitudes of no much importance.

The Sierra or Cordillera called Los Maratines has a prolongation to the Northern part of the Municipality of Aldama as far as the Municipio of Soto la Marina and that of San Fernando de la Llave. This is divided by numerous depressions through which the rivers, streams and brooks roll down from the western mountains. The small range called Cordillera de la Palma is found in the District of the South. It has an extent of 25 kilometers, and runs from South to North, along the western part of the Municipalidad of Altamira.

The greatest altitudes, or we should say, the highest mountains, surrounding the valleys of the State of Tamaulipas, rise to a height of 3,000 meters.

HEIGHT OF THE MAIN VALLEYS ABOVE THE LEVEL

OF THE SEA

Names of the Valleys:

	Height:
Ciudad Victoria	320 meters
Ciudad Ocampo	348 "
Villa de Jaumave	735 "
Ciudad de Tula o Valle de Lágrimas . . .	1,155 "
Villa de Palmillas	1,293 "
Villa de Bustamante	1,718 "
Villa de Miquihuana	1,802 "

STREAMS AND DEPOSITS OF WATER

Tamaulipas is one of those States of Mexico where the water abounds in permanent streams; we may see wherever clean, clear waters running from rivers and brooks, which are profitable for the irrigation of extensive agricultural lands. Agriculture is one of the principal rich sources for the public stocks of the State.

The main navigable rivers are: The Río Bravo del Norte, from Ciudad Camargo to the point it flows into the Gulf of Mexico; the Guayalejo or Tamesí River rises in the farm of Tamezneque and flows at Barra de Tampico into the Gulf; and that of Soto la Marina which flows near by the Barra, San Juan River, tributary to the Río Bravo, rises a little above Camargo town, and is the only one navigable of the kind.